

Aumentan en Colombia llamados al paro nacional del 21 de noviembre



Bogotá, 18 nov (RHC) Los llamados aumentan en Colombia a marchar el 21 de noviembre próximo durante el paro nacional convocado por organizaciones sindicales, estudiantiles y movimientos sociales.

El presidente de la Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación, Nelson Alarcón, dijo a través de su cuenta en twitter, saldremos pacíficamente a las calles y le demostraremos al gobierno que los colombianos marchamos en paz, en armonía, en fraternidad por nuestros derechos.

Por su parte la segunda vicepresidenta de la Cámara de Representantes, María José Pizarro, precisó que marcharán para que el gobierno escuche y cumpla, porque el país sigue en guerra, y los servicios de salud y educación son indignos, así como aumentó el desempleo y la informalidad laboral.

También, Luis Fernando Arias, consejero mayor de la Organización Nacional Indígena de Colombia (ONIC), reafirmó la voluntad de los pueblos nativos de trabajar por consolidar una paz estable y duradera en ese país.

Vamos a seguir reivindicando nuestra causa por la paz. Siempre hemos dicho que con nosotros cuentan para la paz, nunca para la guerra, subrayó al intervenir en el acto de lanzamiento del Informe Nacional de Memoria Histórica de los Pueblos Indígenas.

Nuestra relación con occidente ha sido de opresión, de discriminación, pero sobre todo ha sido de resistencia, enfatizó Arias en un contexto marcado por frecuentes hechos de violencia contra esas comunidades.

En tal sentido, apuntó que “ha sido la resistencia de los pueblos indígenas la que nos ha permitido que hoy estemos aquí. Que el 4,4 por ciento de la población colombiana sea indígena”.

Los pueblos nativos no somos el folclor, somos sujetos políticos de derecho, tuvieron que pasar siglos para que nos reconocieran con nuestros derechos, remarcó.

Colombia es el tercer país más diverso de América Latina. Seguimos lejos de cerrar la brecha de la desigualdad, señaló.

Este informe dará a conocer la realidad a la que se han visto sometidos los pueblos indígenas en Colombia, es la memoria viva de nuestras luchas, recalcó Arias.

Hoy les decimos al país que seguiremos luchando por la vida y la defensa de los territorios, a pesar del exterminio y genocidio al que nos están condenando, afirmó.

Por su parte, Ayda Quilcué, consejera de Derechos Humanos de la ONIC, puntualizó que 'hoy estamos vivos 115 pueblos indígenas, y aún existen actitudes xenófobas y de discriminación, por eso es fundamental hacer memoria en este país'.

Más de tres mil indígenas han sido asesinados en los últimos 40 años. No están en las bases de datos de los computadores, pero están en nuestra memoria, expresó Eulalia Yagarí, fundadora de la ONIC.

En el informe, lanzado también por el Centro Nacional de Memoria Histórica, se recoge la violencia que han padecido los nativos, y sus alternativas de vida para enfrentarla.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/207845-aumentan-en-colombia-llamados-al-paro-nacional-del-21-de-noviembre>



Radio Habana Cuba